
 
PROTOKOLL 
 

der Generalversammlung vom Samstag, 23. Februar 2019, 16.30h in Bremgarten AG - 
(im Anschluss an Bremgarter Reusslauf) 
 
 
Anwesend: 
 
Vorstand: René Fürst, Christian Grob, Willi Guggisberg, Gabriela Kleger, René Kottmeyer, 

Peter Krieger, Hans Oberli, Dan Uebersax und Stefan Zingg  
 
Mitglieder: 193 Mitglieder gemäss Präsenzliste (inkl. Vorstand) 
Ehrenmitglieder: Herbert Decorvet, Ruth Frischknecht, Paul Küng und Gerti Wettstein 
Stimmenzähler: Peter Howald, Hanspeter Kundert, Luzia Stöckli und Karl Stritt 
Gäste: Stefan Gut 
 
Entschuldigt:  
 
Vorstand:  
Ehrenmitglieder: Regina Gerber 
Mitglieder:  Franziska Bloch, Concetta Bösch, Andrea Boss-Hautmann, Stephen Dunlop, 

Roman Gehrig, Sonya Gurtner, Werner Häberli, Jeannine Iseli, Jacqueline Keller, 
Markus Kramer, Josef Leutenegger, Claudia Meili, Judith Pascual-Büchi, Viktor 
Schibig, Claudia Spitz, Andreas Zeder, Corinne Zeller und Peter Zeller 

 
 
 
 
  
 
 
_________________________________________________________________________________ 
 
 
Traktanden: 1. Begrüssung, Mitteilungen 
 2. Protokoll GV 2018 in Payerne 
 3. Jahresbericht 
 4. Finanzbericht 
 5. Wahlen 
 6. Aktivitäten 2019 
 7. Anträge 
 8. Ehrungen, Auszeichnungen 
 9. Diverses 
 10. Preisverleihung Masters Laufcup 2018 
 
 
 
1. Begrüssung, Mitteilungen 
 
 
Die Generalversammlung wird kurz nach 16.30h durch Präsident Stefan Zingg eröffnet. Er freut sich, 
dass er nochmals eine Vielzahl an Mitgliedern durch die GV führen darf und begrüsst alle ganz 
herzlich, insbesondere die anwesenden Ehrenmitglieder. 
 
Die Generalversammlung wurde mit dem Journal 4-2018 ordentlich einberufen. 
Zum Traktandenverlauf gibt es von den Teilnehmenden keine Fragen. 
An seinem Sitz in Köniz sind laut dem Präsidenten keine Anträge eingetroffen. 
 
Stefan gibt die von Aktuar Peter Krieger bestimmten Stimmenzähler bekannt. 
Eine Liste der Entschuldigten wurde geführt und ist Bestandteil dieses Protokolls. 



Alle Mitglieder und NUR Mitglieder werden gebeten, sich auf den Anwesenheitslisten einzutragen. 
Unter allen Eingetragenen werden am Schluss neun Gewinner ausgelost. 
Ausserdem bittet der Präsident darum, die CHF 30.- Kosten für das Nachtessen der Partner dem 
Kassier zu übergeben. 
 
Weiter spricht Stefan einen grossen Dank aus: Er wurde 2012 hier in Bremgarten gewählt. Seither 
durfte er weitere drei Male hier in Bremgarten bei Stefan Gut die smrun-GV abhalten. Wir müssen 
dafür keinen Rappen zahlen, dankeschön! Das Nachtessen für das Reusslauf-OK wird gerne offeriert. 
 
Vielen Dank auch an all unsere Sponsoren, die da sind: Polar, Mizuno, Verfora Vital Magnesium 
Sport, Sensolar, DUL-X, Bio Familia und neu auch Sponser. 
In diesem Zusammenhang weist der Präsident darauf hin, dass Polar-Uhren über Vize-Präsident 
René Kottmeyer mit 30% Rabatt bestellt werden können. 
Bei Sponser haben wir mit dem Einkaufscode „smrun“ 20% Rabatt. 
 
Stefan Gut, OK-Präsident des Bremgarter Reusslaufes kommt ans Mikrofon. Er dankt unserem 
Präsidenten, wie auch allen anderen Anwesenden vielmals. Er schätzt es sehr, uns als Gastgeber hier 
begrüssen zu dürfen. Es ist nicht selbstverständlich, dass sein Lauf als Veranstalter unserer 
Versammlung berücksichtigt wird. Unsere Mitglieder bescheren dem Reusslauf seit Jahrzehnten eine 
sehr hohe Beteiligung. Er dankt Stefan Zingg, dank dessen Engagement smrun nun zum 4. Mal hier 
die GV abhält. Sein OK würde sich sehr freuen, uns wieder hier begrüssen zu dürfen. 
Der nächste Bremgarter Reusslauf wird 2020 genau am 29. Februar stattfinden. Für smrun-Mitglieder 
gibt es einen Onlinecode. Damit erhalten wir alle eine Startgeldreduktion als Dankeschön für unsere 
grosse Treue. 
Stefan Gut wünscht uns noch eine gute GV, gutes Essen danach, und dann eine gute Heimreise. 
 
 
 
2. Protokoll der GV 2018 in Payerne 
 
 
Das Protokoll wurde im Journal 1-2018 auf deutsch publiziert, auf französich im Journal 2-2018 mit 
einem „petit retard“. 
Die Mitglieder stimmen dem Protokoll einstimmig zu. 
Dankeschön und Applaus für den Verfasser Peter. 
 
 
 
3. Jahresbericht 
 
 
Mit dem Jahresbericht hat Stefan versucht alle Bereiche des Vereinslebens kurz abzubilden, so auch 
die Finanzzahlen. 
Der Bericht ist seit dem 8. Februar online und liegt im – hoffentlich für alle lesbaren – A5-Format auf 
den Tischen auf. Ebenfalls gibt es eine Version auf französisch. 
Der Präsident bezeichnet sich selber als schlechten Erzähler und wird uns den Bericht deshalb nicht 
vorlesen. Das wird von der Versammlung auch nicht gewünscht. Fragen werden auch keine gestellt. 
Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 
Stefan spricht vielen Dank dafür aus, dass das glatt über die Bühne gebracht werden konnte. 
 
 
 
4. Finanzbericht 
 
 
Die Erfolgsrechnung’18, die Jahresrechnung’18, das Budget 2019, sowie die Schlussbilanz sind 
gemäss dem Präsidenten im Jahresbericht enthalten. 
Er bittet die Anwesenden, sich bereits jetzt allfällige Fragen an Finanzchef Hans Oberli zu überlegen. 
Dieser tritt ans Mikrofon und will wissen, ob es Fragen zu seiner Schlussbilanz und Erfolgsrechnung 
gibt. Die Antwort lautet „nein“. 
Auf seine Frage nach Genehmigung der Schlussbilanz und ER wird einstimmig „Ja“ gestimmt. 
Hans bedankt sich und betont, dass er froh ist, doch noch einen kleinen Gewinn ausweisen zu 
können. Danach entschuldigt er sich noch für gewisse Probleme, die im Zusammenhang mit dem 



neuen System anfänglich entstanden sind. Er hofft, dass dennoch alle mit seiner Arbeit zufrieden sind. 
Der laute Applaus der Zuhörer bestätigt dies. 
 
Peter Widmer verliest den Revisorenbericht auch im Namen von Revisor Franz Buser: 
Die Jahresrechnung wurde überprüft. Der Gewinn beläuft sich auf CHF 35.38. 
Das Budget wurde geprüft. Die ausgewiesenen Konti stimmten mit den Belegen der Post überein. 
Aufbau und Darstellung entsprechen den gesetzlichen Vorschriften. 
Die Revisoren empfehlen: 

1. die Jahresrechnung 2018 sei zu genehmigen 
2. Hans Oberli zu entlasten und ihm für seine Arbeit zu danken. 
3. den gesamten Vorstand zu entlasten. 

Der Präsident dankt allen Beteiligten für das Erreichen der ausgeglichenen Finanzzahlen und 
unterbreitet die besprochene Jahresbilanz zur Abstimmung. Sie wird ohne Gegenstimmen 
angenommen. Die Revisoren enthalten sich. Vielen Dank ihnen! 
 
Stefan entschuldigt sich für die kleine Schriftart, die für das Budget 2019 gewählt wurde. Das sind 
eben auch Sparmassnahmen. 
Genehmigen die Anwesenden das Budget? Es kommt zu keinen Wortmeldungen und keinen 
Einwänden. Durch Handerheben wird das neue Budget einstimmig bestätigt. 
Herzlichen Dank an Hans! 
 
 
 
5. Wahlen 
 
 
Präsident Stefan macht mit den Wahlen weiter. Wie wir alle wissen, „muss“ man sich bei smrun für 
zwei Jahre bewähren. Das heisst, es kommt dieses Jahr zu drei Wiederwahlen: Christian Grob als 
Mitgliederbetreuer, René Kottmeyer als Vizepräsident und Peter Krieger als Aktuar. Es gibt also eine 
Dreierwahl. Alle drei werden mit Klatschen einstimmig für zwei weitere Jahre wiedergewählt. 
 
Kassier Hans Oberli muss ebenfalls wiedergewählt werden. Mit seinen bald 75 Jahren möchte er auch 
nicht mehr an der Front stehen. Er stellt sich deshalb nur noch für ein Jahr zur Verfügung. Stefan 
schlägt ihn unbedingt vor; schliesslich ist der Verein nur dann gut geführt, wenn die Finanzen gut 
geführt sind! Mit lautem Klatschen wird Hans ohne Gegenstimme für ein Jahr wiedergewählt. 
 
Nun macht Stefan einen Rückblick: Der 7-Jahre-Zyklus ist bekannt aus Wissenschaft und heiligen 
Schriften. Er soll auch für ihn gelten. Vor sieben Jahren nämlich übernahm er hier von Vorgänger 
Franz Killer sein Amt als Präsident. Ein Jahr später war bereits die erste EM. An all seinen EM’s 
verzeichnete smrun gute sportliche Erfolge. Aus der Sicht des abtretenden Präsidenten war die EM in 
Alicante letztes Jahr - trotz der nicht so perfekten Organisation – der krönende Abschluss mit 114 
Smrunners und Platz 2 im Gesamtranking. 
Ein anderes Highlight war 2013 das Jubiläum „40 Jahre smrun“ mit dem 40-Jahre-Lauf in 
Eschenbach. 
Heute ist der Verein finanziell gesund und verfügt über eine Zeitgemässe Infrastruktur. Der Vorstand 
ist komplett und bereit die weitere Zukunft zusammen mit allen Mitgliedern in Angriff zu nehmen. 
Wenn es nach Stefan geht, soll der Vorstand den Statuten treu bleiben und sie nicht aus den Augen 
verlieren. 
Nun zu seiner Nachfolge: René Fürst wurde an der letzten GV in Payerne als Beisitzer in den 
Vorstand gewählt. Sein Porträt lag auf. Inzwischen hat er sich eingearbeitet und ist bereit, die 
Kapitänsbinde zu übernehmen. Stefan freut sich ihn zur Wahl als smrun-Präsident vorschlagen zu 
dürfen. Er fordert Handerheben und Bestätigung der Wahl. 
Applaus, René Fürst wird einstimmig als neuer Präsident gewählt. 
 
René hat in seiner Antrittsrede genau drei Themen, die im Vordergrund stehen: Nämlich „Emotionen“,  
„Energie“ und „Erfolg“. 
Freude, Freunde, Laufen und Gesundheit sind Emotionen. 
Energie heisst nicht immer nur Bestleistungen, sondern der Olympische Gedanke: Gib dein Bestes! 
Erfolg wird durch Engagement erzielt: Alle ziehen am selben Strick und in dieselbe Richtung! 
Ein Leitsatz des neugewählten Präsidenten ist: „Man soll am Alten - so es gut ist - halten.“ 
René bedankt sich beim Vorstand für die Unterstützung und der Versammlung für das Vertrauen. Er 
dankt auch seinem Amtsvorgänger Stefan und bekundet Annahme der Wahl. 
 



Weiter stehen die Wahlen der Revisoren an: Odilia Mathys, Franz Buser und Peter Widmer stehen 
auch zukünftig zur Verfügung und werden einstimmig wiedergewählt. 
 
Es folgt die ehrenvolle Aufgabe von Dan Uebersax eine kleine Laudatio auf den zurückgetretenen 
Präsidenten Stefan Zingg zu halten: 
Dan wollte eigentlich aufzählen was dieser alles gemacht und vollbracht hat. Nach drei Tagen 
studieren und notieren hat er jedoch aufgehört, weil Stefan schon sooo viel gemacht hat! 
Ein von Dan mitgeführtes Perpetuum mobile steht als Symbol dafür, dass es bei Stefan trotz seiner 70 
Jahre immer läuft, sobald er einmal Schwung gekriegt hat. Er hat sehr viel Zeit investiert und war 
immer der Macher und Krampfer. Und das Perpetuum mobile läuft und läuft und läuft... 
Es freut Dan riesig, dass der Saal voll ist. Das ist genau die Anerkennung die Stefan verdient hat: Man 
weiss, was er für den Verein geleistet hat! 
Mit René F. hat Stefan einen würdigen Nachfolger, der diese Lücke einigermassen zu schliessen 
vermag. Wir vom Vorstand werden ihn dabei unterstützen. 
Als Präsent für Stefans Verdienste überreicht ihm Dan drei Dinge: Reka Checks und Wein, in der 
Hoffnung, dass ihn seine Frau dann vielleicht zukünftig etwas mehr sieht. Das letzte Geschenk ist 
nicht materieller Art: Wir schlagen ihn zur Ehrenmitgliedschaft vor. 
Die Versammlung wählt Stefan Zingg einstimmig zum Ehrenmitglied. 
Herzlichen Dank Stefan, für deine Verdienste und alles Gute bei deiner smrun-Familie! 
Laut Aussage von Stefan ist dies das grösstes Geschenk für ihn. Künftig wird er etwas mehr Zeit 
haben und womöglich wieder einmal einen Lauf als Walker, oder  - je nach Formstand - als Läufer 
absolvieren. Er dankt nochmal allen vielmals und weiter so! 
 
 
 
6. Aktivitäten 2019 
 
 
Für die Laufwoche auf Mallorca vom 31. März bis 7. April sind leider keine Plätze mehr erhältlich. Laut 
Dan hätte es aber Anfang März noch Platz, auch wenn dies jetzt sicher einwenig kurzfristig ist. 
Nächstes Jahr versucht er noch weitere Plätze zu bekommen, oder man soll sich früher anmelden. 
Stefan spricht ihm seinen herzlichen Dank aus. 
 
Für die Berglauf-EM vom 23.-25. Mai in Tschechien wird keine Vereinsreise veranstaltet. Aber über smrun 
könnte man allfällige Interessenten direkt lizenzieren. 
 
Die Vereinsreise geht ins Tannheimer Tal ans Lauf- und Walkingweekend. Der Anlass wurde im Journal 4-
2018 publiziert. Die Anmeldezahl ist noch nicht überwältigend. Stefan wird hingehen. 
René K. bringt den Anwesenden den Event etwas näher. Der Hauptanlass im Tirol ist der Drei-Seenlauf. Er 
findet auf einem irrsinnig schönen Hochplateau statt. 
Smrun wird am 24. Mai 12.00h mit Twerenbold Reisen ab Bern via Zürich und St. Gallen anreisen. Zwei 
Übernachtungen, ein Abendessen, Zimmer&Frühstück plus der Lauf sind im Preis inbegriffen. 
Anmeldeformulare liegen auf den Tischen. Anmeldeschluss ist am 1. März. 
René K. würde sich über viele Teilnehmer freuen. Er ist vom guten Preis/Leistungsverhältnis überzeugt. 
 
Die Masters Stadien EM findet vom 5. – 15. September in Venedig statt. Stefan hat dazu einige wenige 
Anfragen bekommen. Er unterstützt alle Personen, die für die Schweiz gute Resultate herauslaufen 
möchten. 
 
 
 
7. Anträge 
 
 
Der Form wegen hält Stefan fest, dass keine Anträge eingegangen sind. 
 
 
 



8. Ehrungen, Auszeichnungen 
 
 
Es folgt der Punkt, an dem wir etwas leiser werden. Wir gedenken den verstorbenen Mitgliedern Pina 
Gurtner, Max Keller, Alois Lötscher, Peter Meyner, Hansruedi Schmid und Charlie Senn und halten zu 
ihren Ehren eine Schweigeminute ab. 
 
Auszeichnungen wurden letztes Jahr keine verliehen. 
Stefan meint, vom EM Team in Alicante könnte man alle ehren. 
Eine Idee für den Master des Jahres 2018 kam vom neuen Präsidenten: 
Heinz „Brö“ Brönnimann. Er wurde 1933 in Seewil BE geboren und ist Gründungsmitglied von smrun 
und seit 1973 dabei. Er war aktiver Läufer und WM- bzw. EM-Teilnehmer. Er hat über 160 
Publikationen für smrun verfasst und alle Namensänderungen des Vereins mit- und überlebt. Wo 
findet man heute noch solche Personen? 
René F. war bei Heinz zuhause und hat eine Grussbotschaft von ihm aufgenommen, die den GV-
Teilnehmer an dieser Stelle über die Leinwand gezeigt wird. 
Mit lautem Klatschen, das bis nach Seewil zu hören sein soll, entrichtet die Versammlung dem neuen 
Master des Jahres ihr Tribut. 
Heinz Brönnimann Ist 88 Jahre alt und hatte gemäss René eine Heidenfreude an seinem Besuch. 
„Hoher Besuch“ soll er gesagt haben und wählte anstelle eines Zertifikates lieber 2Kg Schokoloade! 
 
 
 
9. Diverses 
 
 
Die Verantwortlichen von 10km Payerne wären grundsätzlich bereit, die GV 2020 zu übernehmen. 
Stefan ermuntert alle Veranstalter noch Anträge für die Jahre 2020 und 2021 zu machen. 
 
Jetzt ist der Zeitpunkt für unsere Mitglieder ans Mikrofon zu treten, mit der Möglichkeit ein paar Worte 
an die Versammlung zu entrichten. 
Gregorio Sablone meldet sich als erster. Er möchte Ende September nach Zypern fliegen und fragt, 
ob es weitere Interessierte unter uns gibt. Es sind ein paar wenige interessiert... Stefan Zingg käme 
dann als „normales“ Mitglied mit. 
Emil Berger vom Frühlingslauf Wiedlisbach macht einen Hinweis, dass für diese Veranstaltung nur 
online über Trackmaxx angemeldet werden kann. Leute die jedoch bei ihm einzahlen wollen, können 
dies nachher direkt vornehmen. 
 
René F. weist auf die Umfrageblätter auf den Tischen hin. Man kann ihm diese auch während des 
Nachtessens noch zurückgeben. Es gibt unter allen Teilnehmern Preise zu gewinnen. 
 
 
 
10. Preisverleihung Masters Laufcup 
 
 
Wie üblich wird mit dem 3. Platz (Frauen und Männer) begonnen. 
Drei Preise werden unter den Walkern ausgelost. 
Die fleissigsten Laufcup Teilnehmer bekommen auch je einen Preis. 
Dann wird die Verlosung auf Basis der Präsenzlisten folgen. 
Bei Hans kann man noch sein zustehendes Geld aus dem Laufcup entgegennehmen. 
Stefan wird heute allen Gewinnern ihre Preise persönlich überweisen. Er dankt deshalb an dieser 
Stelle für die Aufmerksamkeit. Den Abschluss wird dann der neue Präsident René F. machen. 
Der Wein auf den Tischen ist ein kleiner Dank von Stefan und steht dafür, dass man das Vereinsleben 
zusammen zelebrieren soll. 
 
Jetzt nimmt René F. das Rangverlesen unter den Masters-Laufcup-Teilnehmern vor. 
Judith Märchy und Paul Widmer sind die fleissigsten Laufcup-Teilnehmer mit 15 bzw. 16 Läufen. 
 
Unter den WalkerInnen wurden folgende drei Gewinner gekürt: 
1. Ursula Collenberg 
2. Ernst Vetsch 
3. Walter Röthlisberger 



Bei der Verlosung von Preisen auf Basis der Präsenzlisten wurden diese neun Gewinner erkürt: 
Hans Kobel, Massimo Rossetti, Karl Inglin, Susanne Ummel, Heinz Müller, Kurt Vittori, Ernst Keller, 
Ruth Weber und Peter Zbinden. 
 
In 15 Minuten geht es mit dem Nachtessen weiter, so der neue Präsident. Für Vegi-Menüs muss man 
den entsprechenden Bon auf den Tisch legen. 
 
Das war die GV 2018 von smrun. Herzlichen Dank für das Kommen, auch aus der welschen Schweiz 
und auch grazie ai Ticinesi! 
Damit wird die GV um 18.35h von René F. geschlossen. 
 
 
 
Zufikon, 28. Februar 2019            der Aktuar 
               Peter Krieger 


